

長野

寝たきりなど278人利用施設

（横井聰志 森川清志）

一〇一 九月の台風19号では長野市の中曲川が決壊し、高齢者の施設を濁流が襲った。濃尾平野の海拔ゼロメートル地帯には、こうした施設が多く、水害への備えが必要だ。三月に名古屋市で開催された施設の研修会から、「どんな課題があるのかを探つた」

19年台風19号

（横井聰志 森川清志）

豊野事業所の被災経過 [2019年]	
10月11日	管理事による対策会議
12日 午後3時半	長野県内初の大雨特別警報
午後8時	雨が小康状態に
13日 午前1時20分	長野市が避難指示発令
午前2時ごろ	千曲川の堤防が決壊
午前5時15分	停電
午前6時30分	事業所前の道路が冠水
午前6時30分	事業所の利用者を3階へ避難させる
午前8時30分	1階の天井近くまで浸水
14日	木明 DMAIの医師到着
午前5時半	水が引き、自衛隊や消防隊も到着
午前6時	利用者の搬送開始
22日	全員の避難完了
12月	入所部門で事業再開

迷わず前日避難 水害死ゼロ

垂直避難「もう大丈夫」→堤防決壊・浸水→より上階へ

愛知 海抜ゼロ施設 高い浸水リスク

濃尾平野には、日本最大級の海拔ゼロメートル地帯が広がる。研究会では、愛知県内のこの帶にある高齢者施設は高潮や津波などの調査結果を、愛知医科大学災害医療研究センター長久市が報告した。



愛知医科大学災害医療研究センターの主催で開かれた高齢者施設などの研修会=3月14日、名古屋市中区で

240施設調査 低層建物多く事前準備課題

津島市や豊川市など、低層建物の多い施設が多かった。研究会では、愛知県内のこの帶にある高齢者施設は高潮や津波などの調査結果を、愛知医科大学災害医療研究センター長久市が報告した。

セッターは、名古屋市や津島市など、低層建物の多い施設を、低層建物帯であるハサビメトール地帯と見なして、施設を対象にハサビメトール地帯にいる施設を、高さ1.5m未満の低層建物を対象とした。この結果、長野市で被災した農業所のケーブルは一日で水没した。これは、堤防が決壊したことによる。一方で、堤防が決壊していない場合、地盤が陥没する可能性がある。そのため、堤防が決壊する場合は、堤防の撤去や改修が必要となる。

津島市では、低層建物の多い施設が多かった。研究会では、愛知県内のこの帶にある高齢者施設は高潮や津波などの調査結果を、愛知医科大学災害医療研究センター長久市が報告した。この結果、長野市で被災した農業所のケーブルは一日で水没した。これは、堤防が決壊したことによる。一方で、堤防が決壊していない場合、地盤が陥没する可能性がある。そのため、堤防が決壊する場合は、堤防の撤去や改修が必要となる。

来月から新コーナー始めよまい！



Seeing

山間部の中小河川 急激に水位上昇

▶25 西日本豪雨(岐阜県関市)



CBCテレビによる動画はこちら

（c）中日新聞社 無断転載、複製、頒布は著作権法により禁止されています